ACCION

Organo de la Juventud Católica de Bachillerato de la U. P. B.

ANO II

PUBLICACION QUINCENAL

N9 7

Director: DAVID MEJIA VELILLA

-EDITORIAL-

La preparación de esta nueva entrega del periódico de bachillerato na tenido un punto de partida: la muerte del Padre Blas Jaramillo. Desde aquel mayo brumoso en que Nuestra Señora se lo llevó de la Universidad para que pasara de una enfermedad terrible, al descanso eterno, no hemos hecho otra cosa que pensar en la forma como ha de salir de nuevo ACCION; han pasado cinco meses de silencio y aquí estamos otra vez con la empresa que fundó el Padre Blas. Nos hemos de lamentar de ese silencio; las vicisitudes de la lucha son así; primero fue la tristeza quien nos lanzó a la quietud; cuando vino la serenidad y nos vimes orientados como antes, las vacaciones cerraron la mitad del ciclo segundo de ACCION; y después lo inevitable: que una máquina de la imprenta se dañó...

Querrán creernos nuestros lectores, que tantas veces han compartido con nosotros esa lucha? No lo dudamos. Quizá por eso estemos aquí con el mismo ánimo que nos acompaño en la primera entrega; ACCIÓN debe seguir confortando un poco a los bolivarianos que batallan por Cristo. Para ellos está escrito ACCION; para ellos lo fundó el Padre Blas y a ellos les decimos hoy lo que en cierta ocasión dijo Paul Claudel y que tanto le gustaba repetir al Padre: "Es deber vuestro quebrar los obstáculos aún con el precio de vuestras vidas; la juventud ha nacido para el sacrificio..."

Por lo demés, que nos perdonen esos cinco meses de silencio obligado.

FARMACIA AMADORS

(ANTES SAN FELIX)

Servicio médico y correcto despacho de férmulas Drogas frescas - Precios justos Avenida Amador x San Félix Teléfonos: 238-90 y 254-14 Servicio a domicilio hasta las 9 p.m.



CAMPANADAS

Hoy las tañen la humilde iglesita de la aldea y la sutuosa catedral de la ciudad moderna; la capilla recogida del monasterio y la parroquia fervorosa del pueblo; el lejano y pobre rancho que sirve de iglesia en la selva y la imponente y acogedora basílica del Vaticano. Por doquiera se oye el mismo llamamiento: Dios quiere que todos los hombres se salven pero la mies es mucha y los operarios pocos.

Amadisimos jóvenes: habéis venido colectando vuestro óbolo para las misiones. Cinco centavos mensualmente van convirtiéndose en la manera eficaz de cooperación a esa obra verdaderamente trascendental. Vuestra limosna será un día no tardío la gracia santificadora de muchas almas; quizás el vestido necesario de un pobre hermano vuestro que vive en estado casi salvaje; talvez el consuelo de un huérfano que encuentra el verdadero gozo de su existencia; o el medio necesario para la culminación de una vocación sacerdotal; probablemente la realización de una obra que será albergue para las faenas del espíritu. Qué sé yo? En último término siempre se convertirá en el galardón eterno que el Señor de toda misericordia os concederá.

No seáis pues remisos a ofrecer esa piadosa limosna para la causa bendita de las misiones. Sed generosos con ellas. Priváos si es necesario de alguna golosina y recordad que el Señor tiene prometido el ciento por uno. Vuestra amorosa dádiva será salud y salvación para muchas almas y quien salva un alma tiene asegurada su propia salvación.

Bolivarianos: por las misiones adelantel Padre Decano

TRIBUNA DE SAN VICENTE

Que ocupen hoy nuestra tribuna, tribuna que quiere servirle a la caridal, cuatro nombres que son guías nuestros no sólo en ACCION.

San Francisco de Asís. — El cuatro de octubre celebramos su fiesta; el es el patrón de la Acción Católica; si hay un santo que pueda llamérseie con propiedad "un segundo Jesucristo" ese es San Francisco de Asís; yo diría que San Francisco es a la caridad lo que Cervantes a las letras de Castilla: su príncipe.

Federico de Ozanam. — El creador de la Conferencia de San Vicente. Fue cristiano en ese ambiente mediocre de la burguesía sin Dios; y cristiano de veras. Qué decir de él? lo que dijo su Santidad: "jefe de apostolado..."

El Padre Blas. — Nuestro ilustre desaparecido era el padre espiritual de los bolivarianos; en el cielo debe estar como el abogado de nosotros, sus hijos de confesión; él continuó la redención en las almas nuestras.

El Padre Piedrahita. — Es el velador actual de nuestro espíritu; nos comprende, nos ayuda, nos anima; parece que nos hubiéramos conocido, él y nosotros, desde siempre. Si el Padre Blas a la hora de la muerte hubiera sabido quien habría de ser su reemplazo, una sonrisa de regocijo lo hubiera comnovido; una sonrisa mas...

David Mejía Velilla

Ayude a la Sociedad de San Vicente, que Dios le pagará con creces.

Sal yodada y refinada

"MEDELLIN"

Extraseca. - Su médico la aconseja

Pidala en graneros y Plaza de Mercado

ACCION

LA INCOGNITA

DE LA JUVENTUD

Joven estudiante de bachillerato, dime, has pensado alguna vez seriamente en tu propia vida? Quizás me tengas que responder negativamente.

Haz un alto en el camino de tu existencia y piensa y reflexiona con la capacidad intelectual que Dios te haya dado, en estas tres preguntas:

Quién soy? Cuál es mi origen? Cuál es mi fin?

Si eres capaz de dar la respuesta acertada a estas tres preguntas eres más sabio que los antiguos sabios de Gracia y Roma, eres más feliz que aquellos que alcanzan lo que pretenden, eres más joven que lo que tu misma edad te manifiesta. Y por qué me preguntarás?

Oyeme. Porque te has conocido a ti mismo, porque has resuelto la incógnita de tu vida. Conocerse a sí mismo es cosa difícil pero una voz alcanzada es la más alta sabiduría, la deliciosa felicidad, la más emocionante juventud.

Oh! Si comprendiesen el profundo significado de estas preguntas tantos jóvenes nuestros que viven desordenadamente con el espíritu enturbiado en la lectura de tantas revistas pornográficas y de tantas novelas insulsas; con el alma hecha pedazos por el pecado que a diario cometen con la facilidad más grande como si el pecado fuera un acto necesario de su vida; jóvenes, cuya personalidad no aparece porque van tras los demás como van los ganados en la manada, bajo la férula inclemente de su conductor; cuántos jóvenes se dejan conducir por este "espíritu moderno", disipado, vano, materialista que ha invadido la actual sociedad.

La Universidad en su bachillerato no pretende hacerte un sabio con el estudio de las diversas asignaturas, lo que pretende es hacerte hombre, capacitarte para la lucha de la vida.

"Qué aporovecha el hombre ganar todo el mundo si pierde el alma? Qué podrá dar el hombre a cambio de su alma?" (Mateo 16-26). Tales fueron las palabras que cerca de cuatro años resonaron en la Universidad de París por labies de San Ignacio de Loyola que pretendía ganar para Cristo al joven profesor de apenas 23 años Francisco Javier. Y éste al fin las comprendió. Ellas resolvieron la incógnita de su vida.

Resuenen en tus oídos, oh joven, estas palabras de Cristo y como Javier, el apóstol de las Indias y del Japón, encontrarás en ellas resuelta la incógnita de tu fogosa y atormentada juventud.

Javier Piedrahíta E. -Pbro.

Qué es la ACCION CATOLICA?

Según su Santidad Pío XI la Acción Católica "es la participación de los segiares en el apostolado jerárquico de la Iglesia". No es una acción aislada, independiente, arbitraria, sino estrechamente unida y subordinada a los obispos y a los sacerdotes.

La Acción Católica es la unión sagrada que se forma entre los católicos para la defensa de los principios sobre los cuales descansa la familia y la sociedad. Vivimos en un pais esencialmente católico, en un país en donde el catolicismo corre juntamente con la sangre por las venas; hay diferencias de opiniones, como no puede dejar de haberias en las materias entregadas a la libre disputa de los hombres; pero todos acatamos y reverenciamos a la Iglesia nuestra Madre, entramos al mundo bajo su egida cuando recibimos el bautismo y esperamos salir de él con el consuelo del Viático Supremo: reconocemos en el cristianismo la única esperanza de salvación en fren-mal; no de mas natural que unamos nuestras mergias para desendernos de les marifiestes que nos american?

La respuesta no puede ser audosa. Pero que no nos contentence con hueres intermiones y hermosos sentimientos.
Lo que interesa se que formemos un
grupo conpacto disciplinade y activo bajo la dirección de nuestros pastores, con
el fin de obtener que Cristo impere de
de manera real y electiva en los individuos, en la familia y en la sociedad

ACCION

DESDE LA BARRANCA

Amigos de ACCION: Tanque los saluda...

Pero ese saludo del Tanque aunque tiene el mismo efecto de aquellos días en que anunciaba un nuevo triunfo deportivo que habia visto desde la Barranca, es hoy preludio de una crónica que nada trae de nuevo y que —pese a los buenos propósitos suyos— como que va a ser de recriminación y de anotaciones tristes.

Comienzo: por qué la selección de fútbol que en los intercolegiales era nuestra esperanza, no hizo nada? No hay quien nos responda; por qué la barra bolivariana no nos acompañó en los compromisos de ping-pong y de ajedrez? Vaya nadie a saberlo... Y a qué se debió que en levantamiento de pesas la Universidad perdió por W. O? "Averígüelo Vargas"

Continuo. la barranca que nos dió la comodidad que tribuna alguna en grandes coliseos nos pudiera dar: por qué ya no alberga aquella muchachada, por qué ese orfeón bolivariano no deja escuchar su gritó de "bachillerato?" Ese si muy bien que lo sabemos: porque ya no hay quien juegue; porque abora tendremos que repetir con don Rodrigo Caro: "Estas, Fabio, ay dolor; que ves ahora, campos de soledad.", y preguntar con don Jorge Marique: "Que se hizo el rey don Juan, los infantes de Aragón, que se hicieron?"

Y termino: se nos va de las canchas el centro medio mejor que hayamos visto, Guillermo "Avizpa" Echeverri; y está "anulado" nuestro gran delantero Alfredo Hoyos; qué hacer?

Veamos jugar las facultades y... iloremos, amigos.

Tanque

— Hombres Célebres — TOMAS ALVA EDISON

El nombre de Edison es hoy célebre en todo el mundo civilizado, pero el origen de este hombre insigne no pudo ser más humide. Como sus padres evan uny pobres, sólo asistió des raeses a la escuela. Su madre enseñóle la lectura, y esto, bastóle en realidad, porque se había despertado en él una verdadera pasión por el estudio.

Nació en Milán (Ohio) en 1847. A los siete años se trasladó con su familia a Puerto Hurón (Michigán) donde pasó toda su infancia. Siendo todavía un muchacho, dedicóse al trabajo poco lucrativo de vendedor de periódicos en la linea férrea de Grand Trunk. Sus horas de asueto las dedicaba a la lectura y a pueriles experimentos. Públicó un semanario llamado "El Grand Trunk Herald". Abandonó el Oeste y se trasladó a Boston, donde adquirió una buena colocación y los medios de dedicarse a la terminación de varios inventos que bullían en su mente privilegiada.

Entre sus múltiples inventos figuran como más importantes los siguientes: el megáfono, el fonógrafo, el cinematógrafo, la lámpara de incandescencia, el odoroscopio para medir la intensidad de los octores, el trenvía electrico, el dínamo y un instrumento para telegrafíar varios mensajes a la vez por un mismo alambre.

Tantos secretos le arrancó a la naturaleza, tantas y tan estupendas maravillas le ofreció a la humanidad, que sus compatriotas le solían llamar el brujo. En el correr de los tiempos sólo resulta de cuando en vez un genio de la categoria de Tomás Alva Edison.

Feber Castrillón T.

